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Mennat-Allah El Dorry (éd.)

Food and Drink in Egypt and Sudan

Selected Studies in Archaeology, Culture, and History




The study of historic foodways is as multifaceted and varied as food itself. The changes we see in food habits and choices over history reveal evolving social and political climates and help us envision our ancestors’ everyday lives and imagined afterlives. Food certainly played a role in funerary rites; it was offered to the dead, of course, but also shared at the grave among the living family members, symbolically bridging between this world and the next. Choosing the food was embedded in a series of traditions and norms; how it relates to what was actually eaten in associated settlements enables an understanding of its meaning. Feasts, whether for the dead or the living, were laden with political and social meaning. Fasting, although requiring abstention from certain foods, also involves the management—from sourcing and storing to cooking and eating—of the permitted foods, a key concern in contexts such as monasteries where fasting occurred.

This collective work demonstrates the diversity of possible approaches to food. It presents the current state of research on the foodways of Egypt and Sudan and highlights the importance of further interdisciplinary collaboration for a “big picture” approach. It brings together 16 articles covering archaeology (in the broadest sense), theory, anthropology, language, ethnography, and architecture to illustrate food traditions and history in Egypt and Sudan from as early as the 4th millennium BC to the 20th century.

L’étude des modes alimentaires historiques est aussi multiple et variée que la nourriture elle-même. Les changements que nous observons dans les habitudes et les choix alimentaires au fil du temps révèlent l’évolution des climats sociaux et politiques et nous aident à imaginer la vie quotidienne et l’au-delà de nos ancêtres. La nourriture jouait certainement un rôle dans les rites funéraires ; elle était offerte aux défunts, bien sûr, mais aussi partagée dans ou à proximité de la sépulture entre les membres vivants de la famille, jetant symboliquement un pont entre le monde d’ici-bas et l’au-delà. Le choix des aliments s’inscrivait dans une série de traditions et de normes ; la comparaison de ceux offerts avec ceux ordinairement consommés permet de comprendre la signification qui leur était attribuée. Les fêtes, qu’elles soient destinées aux morts ou aux vivants, étaient chargées d’une signification politique et sociale. Le jeûne, bien que consistant à s’abstenir de certains aliments, implique également la gestion – depuis l’approvisionnement et le stockage jusqu’à la cuisson et la consommation – des aliments autorisés, une préoccupation essentielle dans des contextes tels que les monastères, où le jeûne était pratiqué.

Cet ouvrage collectif rend compte de la diversité des approches possibles portant sur l’alimentation. Il présente l’état actuel de la recherche sur les habitudes alimentaires de l’Égypte et du Soudan et souligne l’importance d’une collaboration interdisciplinaire plus poussée pour une approche globale. Il rassemble 16 articles couvrant l’archéologie (au sens large), la théorie, l’anthropologie, la langue, l’ethnographie et l’architecture, qui illustrent les traditions alimentaires et l’histoire de l’Égypte et du Soudan depuis le IVe millénaire av. J.-C. jusqu’au xxe siècle.












	Mennat-Allah El Dorry ( : 242635563)
Mennat-Allah El Dorry is an archaeobotanist specialised in Egyptian food and agricultural history. Currently Chair of Coptic Studies at the American University in Cairo and lecturer of archaeobotany at Ain Shams University, she has worked extensively on archaeological sites across Egypt. She has also served in a number of positions at the Egyptian Ministry of Antiquities, the last of which was Head of the Minister’s Scientific Office. She has been awarded fellowships in Berlin, Lyon, Brussels, and Cairo, and was guest editor of a special edition on Egypt’s culinary history for Rawi – Egypt’s Heritage Review.
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Actualités
	Du 25 au 30 mars 2024, Atelier de recherche: Sporadic Schooling x the IFAO presents: Parallels
	Du 15 au 28 juillet 2024, Formation: École d’été (Summer School) en islamologie
	Le 21 mars 2024, Les conférences de la SFDAS: The sensory archaeology of garments
	Le 15 mars 2024, Atelier de recherche: Modes et méthodes de production en regard des pratiques des consommateurs. L’exemple des figurines en terre en Égypte du prédynastique à l’époque islamique.
	Du 24 au 26 avril 2024, Colloque international: Les temps du monde : modélisation des âges, chronologies et archéométrie
	Du 21 au 22 avril 2024, Les académies de l'Ifao pour jeunes chercheurs: تطبيقات الذكاء الاصطناعي والتكنولوجيا الحديثة في مجال الاثار الإسلامية -  الملتقى العلمي الرابع لشباب الباحثين - أكاديمية رواق
	Du 27 au 30 avril 2024, Colloque international: Place-making in the desertscape: the socialisation of the Egyptian-Sudanese Eastern Desert landscape in the longue durée (4th millennium BCE- 4th century CE)


	Nous recrutons (poste) : Appel à candidature membres scientifiques 2024-2025
	Nous recrutons (poste) : Appel à candidature membres scientifiques à titre étranger 2024-2025
	Nous recrutons (bourse) : Appel à candidatures à des bourses doctorales et post-doctorales pour le premier semestre 2025
	Nous recrutons (poste) : Appel à candidature : délégation d'un enseignant-chercheur à l'Ifao
	Nous recrutons (bourse) : Appel à candidature à une bourse pré-doctorale ou doctorale IFI-IFAO-IDEO 2024-2025
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Baouît
Le monastère de Saint Apollô au nord d’Assiout (fin du IVᵉ s)


	

Médamoud
Un temple thébain de Montou et ses quartiers artisanaux


	

Sanctuaires osiriens
Chapelles et nécropole du dieu Osiris au Ier millénaire av. J.-C.
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Documentary Papyri from the Fouad Collection at the Institut Français dʼArchéologie Orientale (P.Fouad II 90–100)

Mohamed Gaber Elmaghrabi


Ce livre propose l’édition de onze papyrus documentaires grecs de la collection Fouad. La majeure partie de la collection a été achetée en 1930 par le roi Fouad Ier d’Égypte et donnée à la Société royale égyptienne de papyrologie (connue plus tard sous le nom de Société Fouad Ier de papyrologie). La collection s’est enrichie grâce à d’autres achats ou dons au cours des …

→ plus
BiEtud





Représentations et symbolique de la guerre et de la paix dans le monde arabe

Sylvie Denoix (éd.), Salam Diab-Duranton  (éd.)


Les recherches publiées dans ce livre portent sur les représentations et les symboliques de la guerre et de la paix dans le monde arabe sur la longue durée. Les auteurs sont spécialistes de différentes disciplines (sociologie, anthropologie, histoire, études linguistiques et littéraires). Ils accordent une attention particulière à la langue de leurs corpus, depuis des textes …

→ plus
TAEI





Les textes de la pyramide de la reine Ânkhesenpépy II

Bernard Mathieu


La reine Ânkhesenpépy II fut l’épouse de Pépy Ier, celle de Mérenrê Ier, puis régente en sa qualité de mère du jeune Pépy II, cinquième pharaon de la VIe dynastie (c. 2270-2200 av.  n. è.). Son complexe funéraire fut localisé en 1998 par la Mission archéologique française de Saqqara, devenue aujourd’hui la Mission …

→ plus
MIFAO





Bulletin de liaison de la céramique égyptienne 32

Sylvie Marchand (éd.)


Cette nouvelle livraison du Bulletin de liaison de la céramique égyptienne (BCE 32) présente dans une première partie l’actualité de la recherche avec son « Parcours régional ». Il s’enrichit cette année encore de l’apport de travaux archéologiques qui mettent à l’honneur la question des productions des céramiques et des ateliers de potiers. Le …

→ plus
BCE
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